

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ESTÉTICAS ARCHIVO HISTÓRICO



FONDO	BEATRIZ DE LA FUENTE
SERIE	OOY: PREMIOS 4 DISTINCIONES
CAJA	010
EXP.	141
DOC	0001
FOJAS	1
FECHA (S)	2002

México, D.F., a 8 de febrero de 2002.

Doctora Beatriz de la Fuente Ciudad Universitaria, D.F. México

Distinguida Señora:

No sabe cuánto he lamentado el no haber podido acompañarla en la celebración de su persona y su obra que ha tenido lugar en estos días en la gran casa del conocimiento que es nuestra Universidad Nacional. Sin embargo, me alegra enterarme de que ha estado muy contenta, rodeada de amigos y otros expertos que han manifestado la admiración que todos sentimos por Usted.

Como servidora pública, me siento igualmente contenta de que el Consejo, a través del INAH, haya colaborado en la realización de tan acertada iniciativa de las doctoras Olga Elizabeth Hansberg Torres y María Teresa Uriarte.

Acabo de leer unas palabras suyas recogidas por la prensa: "el balance de toda una vida de trabajo y entrega es que estoy en paz porque he cumplido". Y cómo no, son décadas en las que con su trabajo de excepción en efecto "ha enriquecido el ser cultural del país" -tiene razón el doctor León-Portilla-; además se dice tan fácil pero 40 años dedicados a la enseñanza y a la formación de investigadores con ese rigor y pasión es algo inusitado.

Hace algunos meses estuve hojeando entusiasmada un libro con láminas publicado por El Colegio Nacional, acerca de los olmecas y las cabezas colosales; aunque sabía que Usted había estudiado con esmero e inteligencia este aspecto de nuestro pasado prehispánico, le confieso que me sorprendió el volumen. Por eso no me sorprende el homenaje, es merecidísimo.

La historia, sobre todo la historia del arte, es hoy importantísima en nuestra patria gracias a mexicanos como Usted. No es una exageración, de lo contrario no sería la única mujer integrante de El Colegio Nacional. En su campo es tan grande como lo ha sido en la ciencia del comportamiento, la psiquiatría, don Ramón de la Fuente, otro innovador y creador de instituciones, otro sabio de El Colegio Nacional; son una pareja casi única —válgase la expresión- en el panorama cultural e intelectual de nuestro siglo XX.

Un abrazo y un beso a los dos, con el deseo de saludarlos en persona muy pronto.

Cordialmente,

Sari Bermúdez.

Presidenta